

Société d'Exploitation des Produits Botot - Eau de Botot.

Fondateur

Julien Botot est le médecin de Louis XV. Il est le fils de Jean-Marie Botot, médecin de Louis XIV.

Productions

Produits d'hygiène buccale. Dentifrice (1935-1940).

Historique

Médecin de Louis XV, Julien Botot invente l'eau éponyme en 1755, pour lutter contre les affections névralgiques et rhumatismales.

A base de girofle, de cannelle et d'essence de menthe, l'eau de Botot est le premier produit d'hygiène buccale lancé sur le marché pharmaceutique français. Ses vertus sont approuvées par la Société royale de Médecine en 1783. La devise « *Cui fidas vide* » figurant sur les publicités et les emballages du produit, signifie « Regarde à qui tu fais confiance ! » L'installation de la marque à Levallois date de 1891. Les entrepôts sont alors installés rue Gide sur un terrain de mille mètres carrés et l'usine rue de Cormeille (Anatole-France) sur un terrain de cinq cents mètres carrés. En 1903, elle emploie trente-cinq personnes et produit sept cent mille flacons par an.

Ses activités se diversifient et la marque se lance dans la production de poudre, de vinaigre de toilette, de sublimé du Botot contre la calvitie, de cédrat, de savon et de parfum de Botot. Elle produit même une pâte dentifrice.

En 1976, la marque Blendax (spécialisé dans les produits d'hygiène) prend la relève jusqu'en 1997, date à laquelle elle est à son tour rachetée par le consortium Bolton. Les bâtiments levalloisiens sont démolis cette même année.

Innovations ou distinctions

L'eau de Botot est historiquement le premier produit d'hygiène buccale mis sur le marché pharmaceutique français.

Sources

Archives municipales de Levallois

<http://www.claye-souilly-decouverte.com/10-archive-04-2008.html>

